

Parlamentarischer Vorstoss

2020/453

Geschäftstyp:	Postulat
Titel:	Sekundarschulbauten fit für die Zukunft
Urheber/in:	Jan Kirchmayr
Zuständig:	—
Mitunterzeichnet von:	Abt, Agostini, Bammatter, Bänziger Keel, Boerlin, Candreia-Hemmi, Cucè, Eichenberger, Grazioli, Hänggi, Hartmann, Heger, Jaun, Kaufmann Urs, Kirchmayr-Gosteli, Kirchmayr Klaus, Koller, Locher, Maag-Streit, Meschberger, Mikeler, Noack, Roth, Schürch, Stokar, Strüby-Schaub, Von Sury d'Aspremont, Winter, Würth, Wyss, Zeller
Eingereicht am:	10. September 2020
Dringlichkeit:	—

Die Gesellschaft und die Berufswelt verändern sich stetig und mit ihnen auch die Bedürfnisse der Bevölkerung. Eines dieser neuen Bedürfnisse ist die ganztägige Betreuung von schulpflichtigen Kindern und Jugendlichen. In vielen Regionen der Schweiz haben Tagesschulen erfolgreich ihren Betrieb aufgenommen. Vor dem Unterricht besuchen die Schülerinnen und Schüler eine Tagesstruktur, danach den Unterricht. Den Mittag und auch schulfreie Nachmittage – ausser, wenn sportliche Aktivitäten oder Musikunterricht stattfinden – verbringen die Kinder und Jugendlichen danach wieder im Rahmen der Tagesstruktur. Über den bildungspolitischen Mehrwert, den gesellschaftspolitischen und volkswirtschaftlichen Nutzen hinaus, kann mit der Einrichtung von Tagesschulen bestehende Infrastruktur über einen längeren Zeitraum für verschiedene Zwecke (Unterricht und Betreuung) genutzt werden.

Auch wenn aktuell noch keine gesetzliche Grundlage für die Einführung von Tagesschulen im Kanton besteht, ist es klar, dass in einigen Jahren auch im Baselbiet Tagesschulen realisiert werden. Es ist deshalb unabdingbar, dass bereits bei der Realisierung und der Erneuerung von Sekundarschulanlagen die Voraussetzungen für eine zukunftstaugliche Nutzung geschaffen werden müssen. Ein Sekundarschulhaus wird für eine Nutzungsdauer von mindestens vierzig Jahren gebaut. Tagesschulen sollten deshalb bei zukünftigen Realisierungen, Umbauten und Sanierungen dringend mitbedacht werden.

Die Erweiterung und Ergänzung der Infrastruktur der Sekundarschulanlagen im Hinblick auf die Umsetzung von Tagesschulen entspricht den bildungspolitischen, familienpolitischen und wirtschaftspolitischen Zielsetzungen unseres Kantons.

Der Regierungsrat wird beauftragt zu prüfen und zu berichten, wie bei zukünftigen Sanierungen und Neubauten von Sekundarschulanlagen sichergestellt wird, dass bei der Planung und Umsetzung dieser baulichen Massnahmen die erforderlichen Voraussetzungen im Bereich Infrastruktur für den Betrieb von Tagesschulen geschaffen werden.